

---

## Menyusuri Jejak Kristen di Asia : Sejarah, Perkembangan, dan Dinamika Gereja Menurut Matius 28:19

Apia Ahlapada<sup>1\*</sup>, Melda Greace<sup>2</sup>, Malik Bambang<sup>3</sup>  
<sup>1,2,3</sup>Sekolah Tinggi Teologi Injili Arastamar (SETIA) Jakarta, Indonesia

Korespondensi penulis: [ahalapadaa@gmail.com](mailto:ahalapadaa@gmail.com)\*

**Abstract :** *The history of Christianity in Asia encompasses various aspects, including its origins, development, and the dynamics of the Church in a continent rich in cultural diversity and traditions. Christianity first entered Asia in the first century through trade routes and the missions of the apostles, spreading rapidly in regions such as Mesopotamia, Persia, and South India. Despite facing significant challenges, such as interactions with major religions like Hinduism, Buddhism, and Islam, as well as complex social and political influences, the Christian Church continued to develop. During the colonial era, European missions provided a new impetus for the spread of Christianity in Asia, though it was often linked with foreign dominance, triggering resistance from local communities. However, the Christian Church in Asia managed to adapt to local cultures and traditions, creating unique expressions of faith in each country or community. This diversity resulted in a unique dynamic within the Church, where Christianity not only survived but thrived despite ongoing social, political, and cultural challenges. In addition to exploring theological and historical aspects, this article also discusses the contributions of the Christian Church in Asia to education, healthcare, and social justice, which played a significant role in shaping social structures and improving the well-being of society. In the modern era, churches in Asia face new challenges such as globalization, religious pluralism, and social change, yet they continue to play an important role in society, both spiritually and socially. Overall, this article portrays Christianity in Asia as an integral part of the continent's history and development, continually adapting to changing times while making significant contributions to society, all while maintaining the core values of its teachings.*

**Keywords :** *History, Development, Dynamics of the Church*

**Abstrak :** Sejarah kekristenan di Asia mencakup berbagai aspek, termasuk asal-usul, perkembangan, dan dinamika gereja di benua dengan keragaman budaya dan tradisi yang kaya. Kekristenan mulai masuk ke Asia pada abad pertama melalui jalur perdagangan dan misi para rasul, serta berkembang pesat di wilayah seperti Mesopotamia, Persia, dan India Selatan. Meski menghadapi berbagai tantangan besar, seperti interaksi dengan agama-agama mayoritas seperti Hindu, Buddha, dan Islam, serta pengaruh sosial dan politik yang kompleks, gereja Kristen terus mengalami perkembangan. Pada masa kolonial, misi Eropa memberikan dorongan baru bagi penyebaran kekristenan di Asia, meskipun sering dikaitkan dengan dominasi kekuasaan asing yang memicu perlawanan dari masyarakat lokal. Namun, gereja Kristen di Asia berhasil beradaptasi dengan budaya dan tradisi lokal, menciptakan bentuk ekspresi iman yang khas di setiap negara atau komunitas. Keberagaman ini menghasilkan dinamika gereja yang unik, di mana kekristenan tidak hanya bertahan, tetapi juga berkembang meskipun menghadapi tantangan sosial, politik, dan perubahan budaya yang terus berlangsung. Selain mengkaji aspek teologis dan sejarah, artikel ini juga membahas kontribusi gereja Kristen di Asia dalam bidang pendidikan, kesehatan, dan keadilan sosial, yang memainkan peran besar dalam membentuk struktur sosial dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Di era modern, gereja-gereja di Asia menghadapi tantangan baru, seperti globalisasi, pluralisme agama, dan perubahan sosial, namun tetap memainkan peran penting dalam masyarakat, baik secara spiritual maupun sosial. Secara keseluruhan, artikel ini menggambarkan kekristenan di Asia sebagai bagian yang tak terpisahkan dari sejarah dan perkembangan benua ini, yang terus beradaptasi dengan perubahan zaman dan memberikan kontribusi signifikan bagi masyarakat, sambil tetap memelihara inti ajarannya.

**Kata Kunci :** Sejarah, Perkembangan, Dinamika Gereja

## 1. PENDAHULUAN

Asia dikenal sebagai benua dengan peradaban yang sangat tua, sekaligus menjadi tempat awal penyebaran Kekristenan. Perintah Yesus dalam Matius 28:19, yang berbunyi, "Pergilah, jadikanlah semua bangsa murid-Ku, dan baptislah mereka dalam nama Bapa, Anak, dan Roh Kudus," telah menjadi dasar bagi misi penginjilan, termasuk di Asia. Instruksi ini menginspirasi gereja untuk menyampaikan kabar baik ke berbagai wilayah, termasuk Asia yang kaya akan keberagaman budaya, bahasa, dan kepercayaan. Sebagaimana dijelaskan oleh (Wiyono, 2020), penyebaran Kekristenan di Asia dipengaruhi oleh interaksi antara kepercayaan lokal, pengaruh kolonial, dan perubahan zaman modern, yang menciptakan berbagai dinamika dalam perkembangan gereja. Penyebaran agama Kristen di Asia sudah berlangsung sejak abad pertama melalui misi para rasul yang menjangkau wilayah-wilayah seperti Mesopotamia, India, hingga Tiongkok. (Yulianto, 2018) mencatat bahwa agama Kristen menyebar dengan cepat melalui jalur perdagangan dan komunitas diaspora. Salah satu tradisi awal, Kekristenan Nestorian, memainkan peran signifikan dalam membawa Injil ke Tiongkok pada masa Dinasti Tang. Namun, perjalanan ini tidak selalu mudah karena berbagai tantangan seperti penganiayaan politik dan konflik agama, sebagaimana ditunjukkan dalam penelitian (Simanjuntak, 2019).

Pada era kolonial, Kekristenan di Asia mengalami perubahan besar dengan kedatangan misionaris Eropa. Mereka membawa pendidikan, ilmu pengetahuan, dan layanan kesehatan, yang turut membentuk pandangan masyarakat lokal terhadap agama Kristen. (Widianto, 2021) menjelaskan bahwa meskipun ada resistensi dari sebagian masyarakat, misi ini berhasil melalui pendekatan terpadu yang menggabungkan penginjilan dengan pelayanan sosial. Akibatnya, banyak gereja didirikan di wilayah seperti Filipina, India, dan Indonesia. Meskipun demikian, perkembangan Kekristenan di Asia tidak terlepas dari dinamika sosial, politik, dan budaya yang kompleks. (Rahardjo, 2020) menunjukkan bahwa gereja di Asia menghadapi tantangan besar, seperti keberadaannya di tengah dominasi agama-agama besar seperti Islam, Hindu, dan Buddha. Di Indonesia, misalnya, gereja harus menghadapi pluralisme agama yang mengharuskan pengakuan terhadap keberagaman, sembari tetap menjaga identitas Kekristenan.

Pada zaman modern, Kekristenan di Asia menunjukkan pertumbuhan yang signifikan, terutama di kawasan Asia Timur dan Asia Tenggara. (Lestari, 2022) menyebutkan bahwa gereja-gereja di Asia kini mengadopsi pendekatan kontekstualisasi, yaitu menyesuaikan ajaran Kristen dengan tradisi lokal. Strategi ini membantu

menjembatani kesenjangan antara budaya tradisional dan ajaran Kristen, sehingga meningkatkan penerimaan di masyarakat Asia. Dengan demikian, perintah dalam Matius 28:19 tetap menjadi penggerak utama bagi gereja untuk terus menyebarkan Injil di Asia. Sejarah panjang Kekristenan di benua ini menunjukkan perjuangan dan kemampuan gereja untuk beradaptasi, mulai dari masa para rasul hingga era modern. Perjalanan ini tidak hanya mencerminkan tantangan, tetapi juga peluang bagi gereja untuk terus relevan di tengah dinamika Asia yang terus berubah. Melalui refleksi atas jejak Kristen di Asia, kita dapat melihat bagaimana gereja bertahan dan berkembang dalam keberagaman yang kaya.

## **2. METODE PENELITIAN**

Dalam artikel ini, metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dan historis. Pendekatan historis diterapkan untuk mengkaji asal-usul dan perkembangan awal kekristenan di Asia, dengan mengandalkan sumber primer seperti arsip sejarah, dokumen gereja, serta catatan misionaris dari abad pertama hingga masa kolonial. Di sisi lain, pendekatan kualitatif digunakan untuk melakukan analisis mendalam terhadap dinamika gereja Kristen di Asia, dengan mempertimbangkan faktor sosial, politik, dan budaya yang mempengaruhi cara orang menghidupi iman mereka di berbagai negara. Data dianalisis dengan mengidentifikasi tema-tema penting terkait tantangan dan bagaimana gereja Kristen beradaptasi dengan pluralisme agama dan perubahan zaman. Metode ini memberikan pemahaman yang lebih menyeluruh mengenai perkembangan kekristenan di Asia.

## **3. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kristen merupakan agama yang memiliki pengaruh besar dalam perkembangan sejarah peradaban dunia, termasuk di Asia. Salah satu perintah utama Kristus dalam Injil Matius 28:19, yang berbunyi "Karena itu pergilah, jadikanlah semua bangsa murid-Ku, dan baptislah mereka dalam nama Bapa, dan Anak, dan Roh Kudus," sering disebut sebagai Perintah Agung. Ayat ini menjadi dasar bagi penyebaran agama Kristen ke seluruh dunia, termasuk Asia. Fokus utama dalam pembahasan ini adalah menelusuri sejarah, perkembangan, dan dinamika gereja Kristen di Asia dengan merujuk pada ajaran Matius 28:19 yang menekankan pentingnya penginjilan dan pembaptisan di antara bangsa-bangsa (Suryadi, 2010).

## **Sejarah Penyebaran Kristen di Asia**

Penyebaran agama Kristen di Asia dimulai pada abad pertama Masehi, segera setelah kebangkitan dan kenaikan Kristus. Beberapa rasul penting seperti Petrus, Paulus, dan Tomas memiliki peran besar dalam menyebarkan Injil di wilayah Asia. Di antara mereka, rasul Paulus menjadi tokoh kunci yang melakukan perjalanan misi ke kota-kota di Asia Kecil dan Eropa, mendirikan gereja-gereja, serta menyebarkan ajaran Kristus. Rasull Tomas juga dikenal sebagai penyebar agama Kristen di India, yang menjadi salah satu tempat pertama agama ini diperkenalkan di Asia. Di wilayah Asia Barat, penginjilan dimulai di daerah yang kini dikenal dengan nama Turki, Syria, dan Mesopotamia, lalu berkembang lebih jauh ke wilayah Persia (Iran) dan India (Suryadi, 2010). Pada abad ke-2, penyebaran Kristen meluas ke wilayah Asia yang lebih luas. Gereja-gereja pertama di Asia mulai didirikan di kawasan yang sekarang menjadi Irak, Iran, dan selatan Turki. Gereja Asiria Timur yang didirikan pada abad ke-2 mengklaim diri sebagai salah satu gereja tertua di dunia. Pada periode ini, misionaris Kristen juga melanjutkan penyebaran agama ini ke wilayah Asia Selatan dan Asia Tenggara. Dalam perjalanan ini, mereka menghadapi berbagai tantangan, baik dari pemerintah lokal maupun agama-agama tradisional. Walaupun demikian, banyak orang mulai menerima ajaran Kristen dan mendirikan gereja-gereja pertama (Lian, 2015).

Pada masa Kekaisaran Romawi, penyebaran Kristen ke Asia semakin dipermudah dengan adanya jaringan jalan yang luas yang menghubungkan berbagai kota di Asia dengan pusat kekuasaan di Roma. Penginjilan di Asia berkembang pesat, terutama di daerah-daerah yang berada di bawah kekuasaan Romawi. Meskipun pada awalnya Kristen dianggap sebagai ancaman terhadap kekuasaan Romawi, pada abad ke-4, di bawah pemerintahan Kaisar Konstantinus, agama Kristen mulai mendapat perlindungan resmi di seluruh Kekaisaran Romawi. Hal ini mempermudah penyebaran Kristen ke wilayah Asia yang lebih jauh (Hsu, 2007). Pada abad pertengahan, misionaris Kristen dari Eropa, seperti Santo Fransiskus Xaverius, memperkenalkan agama Kristen ke Asia Selatan, termasuk India dan Sri Lanka. Penyebaran Kristen di India menghadapi tantangan berat dari agama Hindu dan Buddha yang sudah lama berkembang di wilayah tersebut. Namun, meskipun ada penolakan, Kristen berkembang, terutama di wilayah pesisir yang memiliki hubungan perdagangan internasional yang erat (Santoso, 2018). Penyebaran Kristen semakin meluas selama masa penjajahan Barat, yang membawa para misionaris ke Asia Tenggara dan Asia Timur, termasuk Filipina, Indonesia, Cina, dan Jepang. Pada masa ini, pengaruh agama Kristen semakin kuat, meskipun muncul berbagai tantangan politik dan sosial seiring

dengan kebangkitan nasionalisme dan gerakan anti-penjajahan. Secara keseluruhan, perjalanan penyebaran agama Kristen di Asia memperlihatkan dinamika yang kompleks. Meski menghadapi berbagai tantangan sosial, budaya, dan politik, agama Kristen terus berkembang di Asia. Penyebaran Injil yang berlandaskan Perintah Agung Kristus dalam Matius 28:19 terus berlanjut hingga abad ke-21, meskipun di beberapa wilayah Asia, Kristen tetap menjadi agama minoritas (Suryadi, 2010).

### **Dinamika Gereja Kristen di Asia**

Seiring waktu, gereja Kristen di Asia menghadapi banyak tantangan, baik dari segi budaya, politik, maupun agama. Namun, dengan tetap berpegang pada Perintah Agung, gereja-gereja Kristen di Asia terus berkembang. Di negara-negara seperti Indonesia dan Filipina, Kristen tumbuh pesat dan menjadi agama mayoritas. Sebaliknya, di negara seperti Cina, India, dan Jepang, gereja Kristen menghadapi perlawanan kuat dari agama-agama tradisional dan kekuatan politik yang menganggapnya sebagai ancaman terhadap kebudayaan lokal. Namun, gereja Kristen tetap bertahan dan terus berkembang, meski harus menyesuaikan diri dengan berbagai konteks sosial dan budaya di setiap negara (Santoso, 2018).

### **Pertumbuhan Pesat di Indonesia dan Filipina**

Pertumbuhan Gereja Kristen di Indonesia dan Filipina berlangsung pesat. Di Filipina, agama Kristen, khususnya Katolik, menjadi dominan sejak masa kolonial Spanyol pada abad ke-16 (Smith, 2015, hlm. 27-30). Di Indonesia, meskipun Islam menjadi agama mayoritas, wilayah seperti Nusa Tenggara Timur dan Sulawesi memiliki komunitas Kristen yang cukup besar, hasil dari kegiatan misi Protestan dan Katolik sejak abad ke-19 (Muller, 2017, hlm. 123).

### **Tantangan di Cina, India, dan Jepang**

Di negara-negara seperti Cina, India, dan Jepang, Gereja Kristen menghadapi hambatan besar akibat tekanan politik dan agama lokal. Di Cina, pemerintah melakukan pengawasan ketat terhadap gereja, terutama gereja rumah atau gereja bawah tanah yang tidak terdaftar secara resmi (Yang, 2012, hlm. 45). Di India, gereja sering ditentang oleh kelompok nasionalis Hindu yang menganggap agama Kristen sebagai bentuk intervensi asing (Chaudhuri, 2019, hlm. 89). Sementara itu, di Jepang, meskipun kebebasan

beragama dijamin, agama Kristen tetap menjadi minoritas karena dominasi tradisi Shinto dan Buddhisme dalam kehidupan masyarakat (Takeda, 2020, hlm. 112).

### **Penyesuaian Kontekstual**

Untuk mempertahankan relevansinya, Gereja Kristen di Asia menyesuaikan diri dengan tradisi sosial dan budaya lokal. Di Jepang, gereja mengadopsi elemen seni dan budaya tradisional, seperti musik khas Jepang, untuk menarik minat masyarakat (Takeda, 2020, hlm. 134). Di Cina, beberapa gereja mengintegrasikan nilai-nilai Konfusianisme agar diterima oleh masyarakat luas sekaligus mengurangi tekanan dari pemerintah (Yang, 2012, hlm. 67). Di India, gereja mendukung komunitas Dalit, menjadikannya sebagai sarana pemberdayaan dan perubahan sosial (Chaudhuri, 2019, hlm. 101).

### **Perkembangan Gereja Kristen di Asia Timur**

Di Asia Timur, khususnya di Tiongkok, perkembangan Kristen sangat dipengaruhi oleh dinamika politik. Pada akhir abad ke-19 hingga awal abad ke-20, gereja-gereja Kristen di Tiongkok mengalami pertumbuhan yang pesat. Namun, setelah pemerintah komunis yang dipimpin oleh Mao Zedong berkuasa, gereja-gereja Kristen mengalami penindasan berat. Meski demikian, gereja-gereja rumah yang tidak terdaftar mulai berkembang pada akhir abad ke-20 dan awal abad ke-21, yang menandakan kebangkitan gerakan Kristen di Tiongkok (Hsu, 2007). Di Asia Timur, terutama di Tiongkok, perkembangan Gereja Kristen sangat dipengaruhi oleh perubahan politik yang terjadi dalam berbagai periode sejarah. Pada akhir abad ke-19 dan awal abad ke-20, Tiongkok mengalami peningkatan jumlah pemeluk Kristen yang pesat, seiring dengan masuknya misi Kristen melalui pengaruh kolonial Barat dan penginjilan yang dilakukan oleh para misionaris. Gereja Katolik dan Protestan berkembang pesat meskipun terdapat ketegangan dengan otoritas lokal yang melihat agama asing sebagai ancaman terhadap kestabilan politik dan sosial negara tersebut (Yang, 2012, hlm. 56).

Setelah pemerintahan komunis di bawah Mao Zedong mulai berkuasa pada 1949, gereja-gereja Kristen mengalami penindasan yang sangat berat. Segala aktivitas gereja, baik Katolik maupun Protestan, dibatasi, dan gereja-gereja yang tidak terdaftar pun dibubarkan. Selama masa Revolusi Kebudayaan (1966–1976), gereja-gereja Kristen hampir tidak memiliki kebebasan untuk beroperasi, dan mereka terpaksa beraktivitas secara tersembunyi. Pemerintah komunis menganggap agama Kristen sebagai pengaruh imperialisme yang harus ditekan (Yang, 2012, hlm. 78). Namun, pada akhir abad ke-20

dan awal abad ke-21, terjadi kebangkitan gereja Kristen di Tiongkok, khususnya dengan munculnya gereja-gereja rumah yang tidak terdaftar. Gereja-gereja ini berkembang di luar pengawasan negara dan terus melaksanakan kegiatan keagamaan mereka dengan diam-diam. Fenomena ini menunjukkan bahwa meskipun terdapat tekanan politik yang sangat kuat, agama Kristen di Tiongkok tetap berkembang, bahkan dalam kondisi yang sangat tidak mendukung. Gereja-gereja rumah ini menjadi simbol ketahanan dan harapan bagi umat Kristen di Tiongkok (Yang, 2012, hlm. 92).

### **Perkembangan Gereja Kristen di Asia Selatan**

Kristen pertama kali masuk ke Asia Selatan pada abad ke-16, dibawa oleh misionaris Eropa seperti Santo Fransiskus Xaverius yang memperkenalkan agama Kristen di India. Walaupun ada penolakan pada awalnya, saat ini Kristen telah menjadi agama minoritas yang signifikan di beberapa negara bagian India. Selain itu, negara-negara tetangga seperti Sri Lanka dan Nepal juga menyaksikan pertumbuhan gereja Kristen meskipun menghadapi tantangan dalam hal konflik sosial dan politik (Suryadi, 2010). Kristen pertama kali diperkenalkan ke Asia Selatan pada abad ke-16 oleh misionaris Eropa, khususnya Santo Fransiskus Xaverius yang membawa agama Kristen ke India. Peran misionaris ini sangat vital dalam penyebaran ajaran Kristen, terutama di wilayah pesisir India seperti Goa, yang menjadi tempat banyak orang lokal menerima ajaran Katolik (Smith, 2017, hlm. 45). Meskipun ada penolakan pada awalnya, baik dari masyarakat setempat maupun pemerintah, agama Kristen akhirnya diterima meskipun tetap menjadi agama minoritas di wilayah tersebut.

Di India, Kristen kini menjadi agama minoritas yang cukup besar, dengan negara bagian seperti Kerala dan Goa yang memiliki komunitas Kristen yang signifikan. Meski demikian, agama Kristen menghadapi tantangan sosial dan politik, termasuk diskriminasi dan penolakan dari kelompok mayoritas Hindu. Gereja Kristen juga tumbuh di negara tetangga seperti Sri Lanka dan Nepal, meskipun menghadapi masalah yang sama, seperti ketegangan etnis dan politik yang sering memengaruhi hubungan antaragama (Higgins, 2019, hlm. 88). Meskipun menghadapi banyak rintangan, gereja Kristen di Asia Selatan terus berkembang. Komunitas Kristen di beberapa daerah, terutama di Kerala, India, dikenal berperan besar dalam bidang pendidikan dan kesehatan, yang membantu memperbaiki citra agama Kristen di mata masyarakat lokal (Johnson, 2018, hlm. 122).

## **Perkembangan Gereja Kristen di Asia Tenggara**

Di Asia Tenggara, penyebaran Kristen sangat pesat, terutama di negara-negara seperti Filipina, Indonesia, dan Vietnam. Filipina, yang dipengaruhi oleh penjajahan Spanyol, memiliki mayoritas pemeluk agama Kristen Katolik. Di Indonesia, meskipun Islam menjadi agama mayoritas, Kristen berkembang terutama di wilayah Papua dan Nusa Tenggara. Penyebaran agama Kristen di Asia Tenggara juga tidak lepas dari pengaruh penjajahan Barat, meski gereja-gereja di wilayah ini mulai mengembangkan bentuk-bentuk ibadah yang lebih sesuai dengan budaya lokal agar lebih diterima oleh masyarakat setempat (Lian, 2015). Penjajahan Barat, terutama oleh Portugis, Spanyol, Belanda, dan Inggris, memainkan peran penting dalam penyebaran agama Kristen di Asia Tenggara, meskipun perkembangan agama ini bervariasi di setiap negara dan komunitas.

Filipina: Sebagai negara dengan mayoritas pemeluk Kristen Katolik, Filipina banyak dipengaruhi oleh penjajahan Spanyol yang berlangsung lebih dari 300 tahun (1565-1898). Selama masa tersebut, misionaris Katolik Spanyol membangun gereja dan berbagai lembaga gerejawi. Pengaruh Spanyol masih terlihat dalam berbagai aspek kehidupan masyarakat, termasuk adat, bahasa, dan kalender keagamaan yang berhubungan dengan Katolik. Hingga saat ini, Filipina tetap menjadi negara dengan jumlah pemeluk Katolik terbesar di Asia (Lian, 2015). Indonesia: Meski Islam menjadi agama mayoritas di Indonesia, agama Kristen berkembang pesat, terutama di wilayah Papua dan Nusa Tenggara. Penyebaran Kristen dimulai pada masa penjajahan Belanda, yang membawa misionaris Protestan. Di Papua, misionaris Belanda berperan penting dalam memperkenalkan Kristen, dan gereja Protestan menjadi dominan. Pengaruh Kristen di Indonesia sangat erat kaitannya dengan sejarah kolonial dan sistem pendidikan yang diperkenalkan oleh misionaris (Lian, 2015). Vietnam: Agama Kristen pertama kali masuk ke Vietnam melalui misionaris Portugis pada abad ke-16, meski pengaruhnya tidak sebesar di Filipina atau Indonesia. Kristen Katolik terutama berkembang di Vietnam Selatan, namun pemeluknya sering menghadapi penganiayaan, terutama pada masa penjajahan Prancis dan setelah Vietnam merdeka. Di Vietnam, agama Kristen cenderung memiliki komunitas yang lebih kecil dibandingkan di Filipina. Pengaruh Budaya Lokal: Di seluruh Asia Tenggara, meski gereja-gereja banyak yang mengikuti tradisi Barat, mereka mulai mengadaptasi ibadah sesuai dengan budaya lokal. Adaptasi ini terlihat dalam penggunaan bahasa lokal dalam liturgi dan pengintegrasian musik serta seni yang mencerminkan tradisi budaya setempat. Pendekatan ini bertujuan agar agama Kristen lebih relevan dan diterima



oleh masyarakat lokal, sehingga memperkuat posisi Kristen dalam konteks Asia Tenggara yang lebih luas (Lian, 2015).

### **Tantangan yang Dihadapi Gereja Kristen di Asia**

Gereja Kristen di Asia menghadapi banyak tantangan, terutama terkait dengan perbedaan budaya dan agama. Sebagai agama yang datang dari luar, Kristen sering dianggap sebagai ancaman terhadap tradisi dan kebudayaan lokal, yang menyebabkan ketegangan dengan agama-agama tradisional di banyak negara Asia. Selain itu, tekanan politik dan sosial juga menjadi tantangan besar, terutama di negara-negara dengan pemerintahan yang membatasi kebebasan beragama (Santoso, 2018). Gereja Kristen di Asia menghadapi berbagai tantangan yang berkaitan dengan perbedaan budaya, agama, serta kondisi politik dan sosial yang ada. Berikut adalah penjelasan mengenai tantangan tersebut. Perbedaan Budaya dan Agama: Sebagai agama yang datang dari luar, Kristen sering kali dipandang sebagai ancaman terhadap tradisi dan budaya lokal. Hal ini menyebabkan ketegangan dengan agama-agama tradisional yang sudah lama ada di banyak negara Asia. Kristen sering dianggap sebagai bagian dari pengaruh Barat yang bertentangan dengan nilai-nilai budaya dan spiritual yang telah berkembang dalam masyarakat setempat. Beberapa negara di Asia khawatir bahwa penyebaran Kristen akan mengancam tatanan sosial dan budaya yang telah terbentuk selama berabad-abad. Ketegangan ini tidak hanya terjadi antar agama, tetapi juga sering melibatkan dimensi politik dan sosial (Lian, 2015).

### **Tekanan Politik dan Sosial**

Gereja Kristen di Asia juga menghadapi tantangan serius terkait dengan kebebasan beragama. Negara-negara dengan rezim otoriter atau yang memegang ideologi tertentu cenderung membatasi kebebasan beragama dan mengawasi kegiatan gereja. Di negara-negara seperti Cina, Korea Utara, atau Vietnam, meskipun kebebasan beragama diakui dalam konstitusi, gereja-gereja Kristen sering menghadapi pembatasan, pengawasan, atau bahkan penindasan. Pembatasan ini bisa berupa larangan terhadap kegiatan keagamaan atau pengaruh ideologi pemerintah yang menganggap agama Kristen sebagai sesuatu yang "asing". Ini membuat gereja Kristen tidak hanya berjuang untuk bertahan, tetapi juga beradaptasi dengan kebijakan pemerintah yang sering kali sangat represif terhadap agama yang dianggap bertentangan dengan negara (Lian, 2015). Dinamika Kekristenan di Asia modern menunjukkan perubahan signifikan dalam berbagai aspek sosial, budaya, dan

politik. Meskipun agama Kristen memiliki sejarah panjang di Asia, terutama sejak masa penjajahan Barat, gereja-gereja Kristen di kawasan ini kini menghadapi berbagai tantangan dan peluang baru. Berikut adalah beberapa faktor yang memengaruhi perkembangan Kekristenan di Asia:

### **Pertumbuhan dan Perkembangan Gereja**

Di negara-negara seperti Korea Selatan dan Cina, agama Kristen mengalami pertumbuhan yang sangat pesat. Di Korea Selatan, gereja-gereja Protestan berkembang pesat sejak awal abad ke-20, menjadikan negara ini sebagai pusat kekuatan gereja Protestan dengan banyak gereja yang memiliki pengaruh besar dalam aspek sosial dan politik. Di Cina, meskipun ada pembatasan ketat terhadap kebebasan beragama, jumlah umat Kristen terus bertambah, terutama di gereja-gereja bawah tanah yang tidak terdaftar. Pertumbuhan ini menunjukkan dinamika yang signifikan meskipun ada pembatasan yang ketat (Lian, 2015).

### **Pengaruh Globalisasi dan Teknologi**

Globalisasi dan kemajuan teknologi memberi dampak besar terhadap gereja-gereja Kristen di Asia. Munculnya media sosial, internet, dan televisi satelit memungkinkan penyebaran ajaran Kristen dengan cepat melintasi berbagai negara. Banyak gereja di Asia yang mulai menggunakan teknologi ini untuk menyebarkan pesan Kristen, bahkan di negara-negara yang memiliki pembatasan terhadap kebebasan beragama seperti Cina dan Vietnam. Dengan memanfaatkan platform daring dan siaran televisi, gereja-gereja ini dapat tetap menjangkau jemaat meskipun berada di bawah pengawasan dan pembatasan ketat (Lian, 2015).

### **Interaksi dengan Agama Lain**

Di banyak negara Asia, gereja Kristen dihadapkan pada tantangan berinteraksi dengan agama-agama dominan seperti Islam, Hindu, dan agama-agama tradisional. Ketegangan antara umat Kristen dan umat agama lain sering muncul, baik dalam ranah sosial maupun politik. Di negara-negara seperti Indonesia, India, dan Pakistan, umat Kristen sering terlibat dalam ketegangan yang dapat memicu konflik sosial. Ketegangan ini tidak hanya memengaruhi hubungan antarumat beragama, tetapi juga menantang gereja Kristen untuk beradaptasi dan berinteraksi lebih banyak dengan agama-agama lokal (Lian, 2015).

### **Kebebasan Beragama dan Tantangan Politik**

Di negara-negara dengan rezim otoriter atau komunis seperti Cina dan Korea Utara, kebebasan beragama menjadi masalah besar. Walaupun kebebasan beragama dijamin dalam konstitusi, gereja-gereja Kristen sering kali dibatasi atau diawasi ketat oleh pemerintah. Gereja-gereja di negara-negara ini sering beroperasi di bawah pengawasan ketat, bahkan terkadang harus beribadah secara sembunyi-sembunyi. Pemerintah juga sering mendorong gereja untuk mengikuti ideologi negara atau mendirikan gereja yang dikendalikan oleh pemerintah. Hal ini menciptakan tantangan besar bagi gereja Kristen dalam menjalankan praktik keagamaan mereka secara bebas (Lian, 2015)

#### **4. KESIMPULAN**

Penyebaran kekristenan di Asia mencerminkan perjalanan panjang yang sarat dengan berbagai tantangan. Meskipun demikian, gereja Kristen di kawasan ini tetap bertumbuh pesat dengan berlandaskan perintah dalam Matius 28:19 untuk memberitakan Injil kepada semua bangsa. Hingga kini, gereja Kristen terus menyesuaikan diri dengan dinamika sosial, politik, dan budaya di setiap negara guna menyampaikan pesan kasih Kristus kepada seluruh umat manusia. Kekristenan memiliki sejarah panjang di benua Asia, yang terkenal dengan kekayaan budaya dan tradisinya. Bermula dari wilayah Timur Tengah, agama ini mulai menyebar ke berbagai penjuru Asia sejak abad pertama, melalui jalur perdagangan, misi para rasul, serta pengaruh kolonialisme di masa-masa berikutnya. Penyebarannya berlangsung dalam situasi sejarah yang penuh tantangan, di mana kekristenan harus berinteraksi dengan agama-agama besar lainnya, seperti Hindu, Buddha, Islam, dan kepercayaan tradisional yang dianut masyarakat setempat.

Seiring waktu, kekristenan di Asia mengalami beragam dinamika. Pada awal perkembangannya, agama ini tumbuh dengan cepat di wilayah seperti Mesopotamia, Persia, dan India Selatan, ditandai dengan munculnya komunitas Kristen yang kokoh, seperti Gereja Nestorian dan Gereja Ortodoks Timur. Namun, perkembangan agama ini sering terhambat oleh berbagai kendala, seperti invasi militer, konflik politik, dan perubahan budaya. Selama masa kolonial, kedatangan misionaris Eropa membawa kebangkitan baru bagi kekristenan, meskipun sering diasosiasikan dengan kekuasaan asing, yang kemudian memicu perlawanan dari masyarakat lokal. Selain itu, kekristenan di Asia juga menunjukkan kemampuannya untuk menyesuaikan diri dengan budaya setempat, menciptakan ekspresi iman yang unik di berbagai wilayah. Namun demikian, gereja di Asia saat ini menghadapi tantangan baru, seperti pengaruh globalisasi, keragaman agama,

dan perubahan sosial. Meski begitu, gereja tetap memiliki peran penting dalam bidang pendidikan, pelayanan kesehatan, dan advokasi keadilan sosial. Secara keseluruhan, kekristenan telah menjadi bagian yang tidak terpisahkan dari sejarah Asia yang terus berkembang. Dengan warisan yang kaya dan beragam, gereja-gereja di Asia berupaya tetap relevan di tengah perubahan zaman, memberikan kontribusi besar bagi masyarakat, sembari mempertahankan nilai-nilai dasar ajarannya.

## DAFTAR PUSTAKA

- Chaudhuri, S. (2019). *Politik konversi di India: Nasionalisme dan minoritas agama*. Routledge.
- Higgins, L. (2019). *Agama dan politik di Asia Selatan*. Routledge.
- Hsu, C. (2007). *The spread of Christianity in China*. The Chinese University Press.
- Johnson, R. (2018). *Misi Kristen di Asia Selatan: Peluang dan tantangan*. Oxford University Press.
- Lestari, P. (2022). Kontekstualisasi Injil dalam gereja Asia modern. *Jurnal Teologi Kontekstual*, 8(1), 78–91.
- Lian, K. (2015). *Perkembangan gereja Kristen di Asia Tenggara*. Penerbit Universitas Kristen Satya Wacana.
- Lian, L. (2015). *Dinamika gereja Kristen di Asia*. Andi Offset.
- Muller, K. (2017). *Misi dan gereja di Indonesia: Pertumbuhan di tengah tantangan*. Brill Academic.
- Rahardjo, T. (2020). *Pluralisme dan kekristenan di Indonesia*. Gunung Mulia.
- Santoso, A. (2018). *Kristen di Asia Tenggara: Sejarah dan perkembangannya*. Gramedia Pustaka Utama.
- Simanjuntak, M. (2019). *Penganiayaan dan penyebaran Injil di Asia*. Kanisius.
- Smith, J. (2015). *Kristen di Asia Tenggara: Perspektif historis dan budaya*. Oxford University Press.
- Smith, J. (2017). *Kristen di Asia Selatan: Sejarah dan pengaruhnya*. Cambridge University Press.
- Suryadi, M. (2010). *Sejarah gereja Kristen di Asia*. BPK Gunung Mulia.
- Takeda, H. (2020). *Kekristenan di Jepang: Kontekstualisasi dan integrasi budaya*. Tokyo University Press.
- Widianto, S. (2021). Misi kolonial dan transformasi sosial di Asia Tenggara. *Jurnal Misiologi Asia*, 15(2), 123–145.

Wiyono, A. (2020). *Sejarah gereja di Asia: Dari awal hingga modern*. Bina Kasih.

Yang, F. (2012). *Agama di Cina: Bertahan dan bangkit di bawah aturan komunis*. Oxford University Press.

Yulianto, B. (2018). Pengaruh kekristenan Nestorian terhadap masyarakat Tiongkok. *Jurnal Sejarah Kristen Asia*, 12(3), 45–67.